

Vœux 2025

Monsieur le Député, cher Jean-Luc,
Madame la Vice-Présidente à la Région, chère Catherine,
Madame et Monsieur les conseillers départementaux, chère Mireille,
cher Jean Jacques,
Mesdames et Messieurs, collègues Maires et élus des communes voisines,
Monsieur le Major Didier LAZARRO, et mesdames et messieurs les représentants de la Gendarmerie Nationale,
Monsieur l'Adjudant Damien Bruc, chef du Centre de Pompiers de Millery,
Monsieur le Maire Honoraire, cher Marc,
Père Vincent, curé de notre paroisse,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs les acteurs de la vie sociale et économique du village,
Mesdames et Messieurs,
Chers habitants,
Chers amis,

Quelle joie de vous voir ce soir aussi nombreux à notre traditionnelle cérémonie des vœux. Votre présence nous honore et montre tout l'intérêt que vous portez à Millery et à notre action municipale.

Que vous soyez responsables de la sécurité ou d'associations, enseignants, éducateurs, artisans, commerçants, chefs d'entreprises, élus locaux, agents municipaux ou bien habitants du village, merci d'avoir accepté de participer à cette cérémonie que je souhaite simple et conviviale.

Même si nous ressentons tous l'ambiance mouvementée que nous vivons actuellement au niveau national, nos associations, nos écoles et nos acteurs économiques contribuent à une vie locale toujours aussi dynamique, fédératrice et porteuse d'espoir et de mieux vivre ensemble. C'est aussi ce qui nous anime autour de tous nos projets et chantiers en cours.

Notre carte des vœux 2025 s'ouvrirait sur un grand livre avec des pages volantes et porteuses de beaux messages sur nos actions en

cours ou à venir. Ces vœux sont l'occasion de revenir sur ces projets, avec l'appui de membres de notre équipe et de nos jeunes du CMJ et du conseil des collégiens.

- **Notre projet phare de l'anneau historique, où en, est-il ?**

Ce projet important pour la revitalisation de notre centre historique prend maintenant forme, vous pouvez en juger au quotidien et même en subir quelques conséquences pour vos déplacements ou stationnements : camions de chantiers, grues, pelleteuses animent nos journées ! Merci pour votre compréhension et votre patience !

Mais, une ville qui bouge est une ville dynamique et porteuse d'avenir ! Pour preuve le pôle santé et les logements qui l'accompagnent vont être livrés au printemps Nos médecins, nos kinés et nos infirmières vont pouvoir recevoir leur patientèle dans des locaux adaptés et accueillants.

Jean marc, peux tu nous en dire plus sur l'état d'avancement des différents ilots ?

Merci Françoise !

- *L'ilot à l'angle av Nemos et Av Saint Jean, appelé "La Goyette" (en référence à une serpette, un ancien outil agricole) avance bien. Pour rappel, ce sont 11 logements locatifs sociaux qui sont prévus dont 400 m² de maison médicale au rez-de-chaussée comprenant comme l'expliquait Mme le Maire 4 kinésithérapeutes, un plateau pouvant accueillir 6 médecins généralistes et un cabinet infirmier. La livraison est prévue à l'été 2025.*
- *Face à la Mairie : le premier bâtiment, qui portera le nom de "Les Clos", comprendra 14 logements locatifs sociaux avec des spécificités pour seniors ou personnes à mobilité réduite. Un deuxième bâtiment, appelé "Les Jardins du Puit", comportera 10 logements en accession abordable.*
- *Sous ces deux bâtiments, il y aura un parking en sous-sol de 50 places.*

- *La livraison de cet ensemble est prévue pour le printemps 2026.*
- *Pour la partie rénovation, l'ancienne maison Dumont accueillera 7 logements locatifs sociaux.*
- *La Maison Saint-Jean sera aménagée au 1er et 2ème étage avec 2 plateaux pouvant accueillir 2 logements en duplex.*
- *Le rez-de-chaussée de la Maison Saint-Jean sera réservé à la commune, avec l'aménagement de 3 espaces de rencontre de 25, 35 et 80 m², ainsi qu'un espace bureau en duplex pour la commune et un espace sanitaire public.*
- *À l'extérieur, nous retrouverons une placette devant la Maison Saint-Jean, un jardin public et un parking de 26 places face à la Mairie.*
- *L'ensemble de ces équipements est prévu pour une livraison au printemps 2026.*
- *Quant aux 5 petites maisons et au bâtiment proche de la place du marché, au chevet de l'église, la crise économique actuelle ne permet pas de poursuivre leur construction pour l'instant. Il faudra attendre une meilleure visibilité sur de potentiels acquéreurs pour relancer cette zone.*

Jean Marc, peux tu nous préciser en quoi ce projet est exemplaire sur le volet environnemental ?

Nous allons récupérer l'ensemble des eaux pluviales des toitures des projets face à la mairie, ce qui représente 1400 m² de toiture. Ces eaux seront stockées dans une énorme cuve enterrée de 84 m³ (soit environ 2 piscines de particulier). Un réseau d'eau spécifique sera créé afin d'alimenter l'ensemble des toilettes publiques du projet, mais aussi d'interconnecter la Mairie et l'école primaire Millefleur pour alimenter l'ensemble des WC de ces zones. Bien sûr, cette capacité de stockage importante nous permettra également d'arroser les différentes zones de plantation de la commune, notamment en période difficile de sécheresse.

Merci à Jean Marc et merci également à Martial pour leur pilotage de ce projet complexe et exemplaire

Je tiens à ajouter que l'élaboration de ce projet répond à l'enjeu de favoriser la mixité sociale et intergénérationnelle. Pour rappel, nous sommes toujours et pour longtemps en déficit de logements sociaux et nous devons chaque année assumer notre pénalité.

Ces objectifs semblent inatteignables mais les conditions évoluent et nous avons pu intégrer dans ce projet des logements en accession sociale sous l'appellation BRS (bail réel solidaire) pour lesquels des habitants de Millery (jeunes ou moins jeunes) se sont déjà portés acquéreurs. Une explication des conditions a été apportée dans le dernier M MAGAZINE.

- Notre cadre de vie évolue aussi grâce aux réaménagements de voiries :

Millery n'a jamais vu ou plutôt subi autant de feux de signalisation ! Vous devez sans doute vous dire « quand tout est terminé d'un côté, ça recommence d'un autre » ! Et ce n'est pas fini !

Les reprises de chaussées ne consistent en effet pas uniquement à reprendre le sol, mais il est souvent nécessaire de reprendre les réseaux. Je tiens à remercier l'investissement de la CCVG pour la maîtrise d'ouvrage des chantiers de surface, mais également le SYSEG, le SIGERLY et le SIEMIMO pour les reprises de réseaux enfouis.

Michel, toi qui est un peu « l'homme orchestre » de tous ces projets de voirie, peux tu nous rappeler les livraisons importantes de 2024 :

Merci Françoise !

2024 a vu l'achèvement de deux projets importants de voirie : celui de la rue du 8 mai 1945, tout d'abord, accompagné de la restauration du Saint Sepulcre. Mais il y a également eu le réaménagement de la rue des Verchères.

Différents travaux d'enfouissement ont été menés sur tout le centre historique et l'avenue G Fabre, avec notamment un chantier « pilote » de désamiantage de la grande rue.

La CCVG a d'ores et déjà procédé à l'aménagement de la place du Bouton dans des délais très resserrés pour permettre l'arrivée de la ligne 15^E.

Michel, tu as aussi des choses à dire sur ce qui nous attend pour 2025 !

Février va connaître les premiers coups de pelle pour le requalification de l'avenue G Fabre. Ce chantier important va s'étaler sur une dizaine de mois. Cet aménagement va permettre une meilleure cohabitation des usages en favorisant les mobilités douces, et créer de nouveaux espaces paysagers pour marquer l'entrée de ville. Une liaison apaisée des deux parties du village nord sera ainsi créée.

A compter du printemps, suivront les secteurs Grande Rue, Rue de Bliesbruck et parvis de l'église, qui vont également complètement réaménager l'espace dans l'esprit de bourg, comme par exemple la rue centrale. Deux bornes de recharge de véhicule électrique.

Merci Michel pour ce retour complet, et merci encore à la CCVG pour leur accompagnement sur ces projets. Je sais que cela fait de nombreux travaux en simultané, mais le cadre de vie va s'en trouver largement amélioré. Je rappelle que ces chantiers ont fait l'objet de divers échanges en réunion publique auprès des riverains.

- **S'agissant des travaux, pour mener des économies d'énergie mais aussi améliorer le confort d'usage, nous devons également en passer par la rénovation énergétique.**

Sur ce point, il y a urgence. Mais cela peut s'avérer compliqué au regard des contraintes financières. Différentes actions ont été menées de changement de l'éclairage dans les bâtiments pour aller vers du « 100% led ». Des changements de portes et menuiseries

ont également été réalisés sur la salle polyvalente, l'espace rencontre ou encore l'ADMR. Par la suite, des travaux de rénovation complets sont à prévoir. La priorité sera notre mairie qui va faire l'objet d'une rénovation d'ensemble, avec notamment l'appui du fonds vert de l'Etat.

- **La transition énergétique passe aussi par l'autonomie en matière de production d'énergie. C'est le but de notre centrale photovoltaïque**

J'ai eu à plusieurs reprises l'occasion d'évoquer ce projet situé les anciennes carrières recouvertes de graviers, au sud du parc des Ayats. Recouvrant 16 ha avec une production attendue de près de 11 MWh, elle correspondra à l'équivalent de 90% des besoins résidentiels de la commune. La commune est co-actionnaire de la société de projet, aux côtés de CORFU, les syndicats des eaux et le fonds régional OSER.

Toute l'année 2024 aura été consacrée au bouclage des aspects juridiques et financiers et à la faisabilité du raccordement jusqu'au poste source. J'avoue que sur ce projet nous avons essuyé toutes les affres de la complexité administrative, normative et financière. C'est grâce à la pugnacité et la compétence de notre directeur général des services Jérôme Billard que je remercie très vivement ici que nous allons pouvoir voir les premiers panneaux en 2025 ! Des travaux préparatoires ont débuté depuis la fin d'année dernière et la pose de pieux est prévue à partir de ce printemps.

- **En matière de grands projets, il y a également notre aire de loisirs / « city park »**

Répondant à la demande de beaucoup de nos jeunes millerots, notre projet de city Park qui se situe dans le secteur du stade de foot est en voie d'achèvement.

Mais, qui mieux que les jeunes pourraient vous en parler ? Je passe la parole à Céline et à nos représentants du Conseil municipal des jeunes et du conseil des collégiens

Merci Françoise ! Je suis avec E1 du Conseil Municipal des Jeunes en classe de CM2 et avec E2 en 7^{eme} du groupe collège

Pourquoi un skate-park et un espace de loisirs ado à Millery ?

E1 : Nous avons besoin d'un endroit où nous pouvons nous retrouver, pratiquer nos sports préférés et nous détendre.

E2 : La ville de Millery propose des espaces pour les plus petits mais il était important de répondre aussi aux besoins des ados et de créer un espace sécurisé et moderne.

Quel a été votre rôle dans le projet ?

E1 : Nous les jeunes du CMJ, du groupe collège et de la MEJC avons participé dès le début au projet. Construire un skatepark, ce n'est pas juste du béton et des rampes, c'est créer un lieu où nous pouvons nous exprimer et partager de bons moments.

E2 : Nous avons pu dire ce qui était important pour nous : un espace pour le skate, le basket (3x3), le foot, et des zones de détente et de rencontre comme l'aire de pique-nique.

Cela a donc été le fruit d'un véritable travail d'équipe entre les adolescents, les élus et les professionnels ?

E1 : Oui, en effet. L'architecte a vraiment imaginé un lieu qui nous ressemble. Il a pu trouver un équilibre entre l'espace sportif et une zone plus conviviale. Il a su combiner différents sports en utilisant des matériaux durables. Les formes des espaces de glisse seront adaptés à plusieurs usages et à tous les niveaux. Enfin, l'espace de détente permettra un usage familial de l'espace.

E2 : Les visites de chantier nous ont permis d'observer chaque étape. C'était impressionnant de voir nos idées devenir réalité. L'un des moments les plus sympas a été de choisir les couleurs et le design du sol pour le terrain de basket 3x3.

Nous avons opté pour des couleurs dynamiques et modernes qui reflètent l'esprit jeune et énergique de cet espace.

Vous devez être très impatients de pouvoir le tester à partir des vacances d'avril !

E1 : Oui ! Ce projet a été imaginé pour répondre aux besoins des jeunes de notre ville, et nous avons eu la chance de participer activement à toutes les étapes de sa réalisation. Dès les vacances de printemps, des stages d'initiation seront d'ailleurs organisés par la MEJC

E2 : Oui cela a été une belle expérience. Merci à Madame le Maire, Monsieur Bugnet et tous les élus qui ont pu rendre ce projet possible !

Merci à toutes et tous pour votre investissement sur ce projet majeur, sous la houlette de l'équipe coordonnée par Céline Rothéa, que je remercie également. Les idées ne manquent pas pour ces futurs « élus » en herbe !

J'en profite pour remercier tous nos services qui s'impliquent dans le suivi et le pilotage de ces projets, et je voulais notamment saluer l'arrivée de Léa Moureau en qualité de directrice des services techniques et de l'urbanisme. Elle aura également fort à faire pour accompagner leur réalisation !

- Pour nos plus jeunes, d'autres actions sont menées :

S'agissant des tout petits, notre souci est le développement des modes de garde. Nous continuons de soutenir notre crèche associative des Marmousets et je tiens ici à remercier le travail très constructif de son président Quentin Denuelle mais également de l'appui très aidant de Marie-Jo Joubert adjointe à la petite enfance.

Après la création en 2024 de la micro-crèche privée « Les Pt'Hiboux » rue Ninon Vallin, nous aurons la création d'une autre micro crèche, sur le projet immobilier programmé cote Marquis, en 2026.

Pour nos scolaires, l'année aura également été marquée par la création d'une 9^{ème} classe d'élémentaire. Toutes nos équipes techniques et notre service enfance se sont pliées en 4 pour assurer cette création dans les meilleures conditions.

Sur l'engagement de la jeunesse, et le modèle qu'on peut leur donner, vous savez combien nous sommes attachés à notre projet de caserne de pompiers, qui devait également intégrer un groupe de jeunes sapeurs pompiers.

J'aborde un sujet qui fâche....

Je n'ose pas vous dire que ce projet va être encore une fois retardé et pour bien longtemps. En effet, après avoir vu un beau projet dont le permis de construire était finalisé et prêt au dépôt, nous avons appris en cours d'année que le SDMIS n'avait plus les moyens financiers d'assurer la construction de nouvelles casernes !

Au-delà de la situation financière du SDMIS dont je ne me permettrai pas de juger, c'est le manque de transparence sur ce dossier qui nous a laissés amers. Enfin, nous devons encore une fois relever le défi et nous nous sommes positionnés en tête pour travailler à une nouvelle forme d'engagement et de réalisation pour ce projet.

La sécurité est un devoir, pour tous nos administrés. Dans le domaine de la prévention et de la sécurité et maîtriser toutes les formes d'incivilités, nous engageons notre nouvelle phase de déploiement de la vidéo protection.

Après le secteur de l'îlot du sentier, notre marché de travaux a été notifié et nous allons procéder à la nouvelle phase de déploiement de 18 nouvelles caméras dans les quelques semaines à venir, en accompagnement de nos projets. Elles seront localisées :

- Secteur des commerces,
- Salle des fêtes/place du bouton,
- Aire de loisirs et stade,
- Secteur de la mairie.

J'en profite pour remercier nos deux policiers municipaux qui veillent sans relâche pour assurer notre sécurité et je peux vous dire qu'ils ont fort à faire devant les diverses formes d'incivilités auxquelles nous avons à faire face.

- Enfin, en matière d'animation :

L'année 2024 aura été marquée par le renforcement de l'action intergénérationnelle, avec l'appui de Josiane CHAPUS et de notre service social. Une belle dynamique s'est engagée auprès de nos aînés, qui sont de plus en plus motivés et investis sur nos animations : repas à la cantine, ateliers de partage avec nos jeunes, animations sur le « bien vieillir ». De beaux projets sont encore à venir.

Si l'ensemble de ces projets que j'ai pu vous partager sont possibles, c'est aussi grâce au soutien de nos différents partenaires et financeurs, que ça soit l'Etat, la Région ou encore le conseil départemental. Cependant, la situation s'annonce particulièrement critique pour les années à venir d'un point de vue budgétaire. Les communes et intercommunalités sont les principaux acteurs de l'investissement public, et il convient de veiller à ne pas casser cette dynamique. Je tiens à remercier Guillaume LEVEQUE, notre adjoint aux finances, pour sa vigilance accrue pour assurer le bon équilibre de notre budget.

Je voudrais mettre l'accent sur deux manifestations phares prévues en 2025.

La première concerne notre projet « Millery se livre » prévu du 14 au 21 mars 2025, évènement culturel majeur, vous l'avez compris autour du livre. Un programme riche, destiné à toutes et tous avec la présence d'une dizaine d'auteurs de la région pour des accueils dédicaces, des animations variées, des ateliers créatifs, un jeu interactif sur le polar, la mise en lumière de l'œuvre encyclopédique Diderot, une bourse aux livres, des ateliers d'écriture et de calligraphie et j'en passe...

Merci à notre bibliothécaire Anne-Sophie Bernard et à toute l'équipe de la municipalité pour l'organisation de cette manifestation.

Le deuxième évènement concerne la venue à la Pentecôte de nos amis de Bliesbruck. C'est une grande amitié qui allie nos deux villages depuis la fin de la dernière guerre, où de nombreux millerots étaient venus en soutien de la reconstruction du village. Depuis cette date et grâce à l'action de familles millerotes, cette amitié a perduré et s'est renforcée.

Nous sommes à chaque visite reçus comme « des rois » avec une solidarité, une spontanéité et une générosité extrêmement touchante.

Cette année, le village de Bliesbruck fêtera le 80 -ème anniversaire de sa libération.

Nous allons étudier avec eux comment ancrer encore davantage cette alliance afin qu'elle perdure pour les générations futures et qu'elle reste gravée dans les mémoires de nos habitants respectifs. Un grand merci aux personnes qui œuvrent pour faire perdurer cette alliance.

Merci à Eric PUYJALINET pour sa mobilisation de notre tissu associatif afin d'accompagner nos différentes animations de l'année. Je salue également Valérie Prette, notre responsable enfance culture, pour son travail sur la coordination de l'ensemble de nos évènements.

N'oublions pas la commission biodiversité Mill Nature : qui organise régulièrement des rendez-vous thématiques

- Autour d'experts, de retour d'expériences, de propositions d'actions concrètes et locales pour que chaque habitant puisse agir à son échelle à la préservation de la biodiversité. Différentes conférences se sont tenues sur le thème de l'arbre, des pratiques

agricoles vertueuses sur la biodiversité, de l'eau. Bien d'autres vous seront annoncées prochainement

Je voudrais maintenant évoquer deux dossiers portés par l'intercommunalité d'une importance majeure pour notre territoire :

Le premier porte sur la mobilité :

Depuis septembre dernier, nous bénéficions, comme nous nous y étions engagés, d'une offre renforcée de transports en commun.

Outre l'augmentation de la fréquence de la ligne 119, nous avons connu l'arrivée des TCL avec la ligne 15^E place du Bouton.

C'est une alternative majeure pour Millery et nos habitants et une petite révolution pour nos déplacements. J'espère que dans le futur nous pourrions prolonger cette offre le week-end pour nos jeunes et peut-être augmenter le cadencement, en fonction de la fréquentation. Cette arrivée du 15^E, nous la devons bien sûr au Sytral mais surtout à Damien Combet, notre vice-président à la mobilité à la CCVG. C'est grâce à son énorme investissement et à sa pugnacité auprès du Sytral que nous avons cette formidable avancée. Mille mercis Damien !

Outre, la poursuite du déploiement des voies douces, cette année a vu la mise en place de nouveaux services de co-voiturage au départ ou à destination des 5 communes du territoire, les passagers voyagent gratuitement et les conducteurs sont rémunérés.

Le deuxième porte sur le projet du bâtiment agricole :

Ce projet de bâtiment agricole collectif qui est déjà bien avancé se situe dans la plaine au lieu-dit La Brune en face du plan d'eau, route de Gravignon. Le chantier va se poursuivre jusqu'au printemps, date à laquelle les futurs occupants pourront investir les lieux.

Ce bâtiment exemplaire à haute performance énergétique et environnementale permettra d'accueillir sur une surface de 800 m²

d'espaces en partie mutualisés, trois sièges d'exploitation agricole sur le territoire. D'ores et déjà, de jeunes viticulteurs ont investi deux ateliers et un paysan-boulangier le dernier.

L'aide à l'installation de ces jeunes viticulteurs et agriculteurs est extrêmement importante pour notre territoire où le foncier devient prohibitif pour des créations d'exploitation. Merci aux agriculteurs en place qui part leur action de compagnonnage auprès des jeunes favorisent également ces installations.

Je tiens à remercier pour tout cela et pour leur confiance et leur soutien, mes collègues maires de la CCVG. Madame la vice-présidente et Messieurs les vice-présidents, mes collègues maires ainsi que l'ensemble des élus du conseil communautaire et les agents de la CCVG.

Sans vouloir allonger mon discours, je ne saurais le terminer sans remercier tous ceux et celles qui s'engagent de près ou de loin pour que notre village vive.

- Merci à tous les acteurs qui font vivre et qui animent Millery: vous avez tous un rôle majeur, c'est grâce à vous tous que notre village et le territoire de notre communauté de commune est aussi dynamique et attractif.

Un grand merci à tout le personnel communal qui s'investit à tous les niveaux. Cela passe du pilotage des grands projets que j'ai pu citer, jusqu'à la gestion du quotidien pour entretenir et améliorer notre cadre de vie et nos bâtiments.

Je voulais les remercier publiquement pour leur engagement, leur responsabilité et leur grand sens du service public.

Mes remerciements et ma reconnaissance vont également à tous mes collègues élus sans lesquels je n'aurais jamais pu vous présenter toutes les actions réalisées. Merci pour votre soutien, votre compétence, votre confiance et votre dévouement.

Un grand merci à mon mari et à ma famille qui sont toujours à mes côtés pour me soutenir.

Le temps des vœux pour 2025 est maintenant venu,

C'est vrai le contexte national et international est incertain voire anxiogène mais plus que jamais la commune est là pour porter les services publics de proximité et démontrer à son échelle que l'action locale, concrète, innovante et efficace est porteuse de solutions et d'apaisement pour le pays si on sait lui faire confiance.

- Pour notre commune, je forme le vœu de voir se perdurer des actions porteuses de talents comme nos jeunes musiciens qui sous la direction de Didier Solari, directeur de notre école de musique, ont remporté le prix « animation du territoire » lors d'une soirée des talents musicaux au conseil départemental. Quelle joie de voir le rayonnement et la fierté de ces jeunes musiciens !

Et que dire de nos jeunes sportifs qui dans nos différentes manifestations sportives se battent pour remporter à leur niveau les trophées qui nous honorent tous !

Et, de nos jeunes et moins jeunes entrepreneurs qui chaque jour innovent, bâtissent, investissent, partagent leur savoir toujours dans un souci de transmission de l'expérience et du savoir-faire !

Et, de nos aînés dont la joie dans nos manifestations inter générationnelles font tellement plaisir à voir !

Et, de nos aidants et soignants qui aident et veillent sans relâche et avec empathie sur les plus faibles d'entre nous !

Voilà et j'ai certainement oublié beaucoup de belles actions qui font que la France des communes reste un vivier de solidarité, de partages, d'entraide, de convivialité et tout ceci grâce à notre action à tous : habitants, acteurs du territoire, bénévoles, agents municipaux et élus !

- Le temps des vœux, c'est un moment privilégié d'attention aux autres, d'échanges amicaux, d'affections familiales. Vous êtes très nombreux dans cette salle ce soir. Belle et heureuse année à vous, à vos familles, à vos proches. J'ai une pensée particulière pour ceux

d'entre nous qui souffrent, sont malades, hospitalisés, isolés parfois. Que cette nouvelle année leur apporte toute l'énergie du rétablissement, du réconfort, du renouveau.

Merci à tous les services et élus qui se sont fortement investis pour la préparation de cette cérémonie.

Je remercie très sincèrement chacune et chacun d'entre vous pour votre écoute et votre confiance.

J'appelle tous les élus et jeunes à me retrouver.

Chères Millerotes, chers Millerots du fond du cœur nous vous souhaitons une bonne année 2025.

Vive la République, vive la France, vive Millery !